

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 48 (1968)
Heft: 2: Paris, place financière internationale

Nachruf: Hugues Jéquier
Autor: Senarclens, Jean de

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

† Hugues Jéquier



Une des très grandes figures de la colonie suisse de Paris et de la finance française, Hugues Jéquier, membre d'honneur et ancien président de notre Chambre de commerce, est décédé le 5 mars 1968 dans sa 80^e année.

Venu à Paris pour suivre l'enseignement de l'École libre des Sciences politiques, il fit carrière au Crédit Commercial de France, dont il devient rapidement l'une des personnalités dirigeantes, siégeant de plus au conseil d'administration de plusieurs sociétés industrielles et financières françaises et suisses de taille internationale.

Sa droiture, son autorité, son tact lui avaient gagné la confiance des plus hautes autorités suisses et françaises qui reconnaissaient ses avis et sollicitaient ses interventions.

Généreux de tempérament, profondément patriote et conscient des devoirs qu'impliquait sa situation, il fut un membre actif de la colonie suisse de Paris. Son orientation professionnelle et son goût pour l'action concrète devaient le conduire à se consacrer plus particulièrement à la Chambre de Commerce Suisse en France, dont il fut l'un des membres fondateurs et qu'il présida de 1949 à 1952.

Nous ne pouvons mieux faire qu'en reproduisant ici les paroles prononcées le 26 juin 1952 par cet autre grand président de notre Compagnie, J.-C. Savary, lors de la cérémonie des passations de pouvoirs.

... « Nous avons eu le privilège d'avoir, pendant près de trois ans, en la personne de M. Jéquier, un président si excellent qu'il a, en quelque sorte, par toute son activité, défini la fonction. Il a apporté dans sa présidence une autorité, un prestige et une notoriété indiscutés. Alliant en lui tant de qualités qui souvent chez d'autres s'opposent et parfois s'excluent, l'intelligence à la sensibilité, la fermeté à la diplomatie, le bon sens à l'imagination créatrice, il a conduit notre compagnie à la situation solide et stable où nous la trouvons aujourd'hui. Sa connaissance des affaires et de la finance lui ont permis d'effectuer un travail considérable. Sa personnalité lui a assuré l'ampleur et son intelligence l'aisance de son action. Nous lui devons une très grande reconnaissance pour l'immense travail qu'il a accompli ».

Mais Hugues Jéquier ne fut pas qu'un excellent homme d'affaires et un très grand président. Il fut un être d'élite, d'une culture étendue, son livre sur le Val-de-Travers des origines au XIV^e siècle, résultat de longues années de recherches, est l'œuvre d'un authentique historien, d'un goût sûr, d'une habileté manuelle exceptionnelle, à qui tout réussissait et qui alliait à ses qualités d'intelligence et de caractère une bonté et une délicatesse profondes.

Gravement atteint dans sa santé il y a six ans, il dut abandonner la direction des affaires qu'il avait développées, mais il resta pour ceux qui le consultaient un guide avisé et un ami fidèle.

La Chambre de Commerce Suisse en France, profondément affligée par la perte de M. Hugues Jéquier, prie sa famille et ses proches de croire à l'expression de sa profonde sympathie.

Jean de Senarclens.